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Protokoll der 43. Sitzung des Integrationsbeirates Döhren-Wülfel 
 
am Montag, 20. Mai 2019, 20.00 Uhr 
  Freizeitheim Döhren, An der Wollebahn 1, 30519 Hannover 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende: 21:17 Uhr 
________________________________________________________________________ 
Anwesend 
(verhindert waren) 
 
Herr Manfred Milkereit  Die Linke - Vorsitzender 
Stellv. Bezirksbürgerm. Claudia Meier BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – stellv. Vorsitzende 
(Herr Mohamed Atrach-Edelmann) 
(Frau Tanja Bunduls) SPD 
(Herr Jens Eggert) 
Frau Heloisa Fernandes Vieira-Stein  
(Bezirksratsfrau Gabriele Jakob) CDU 
(Bezirksbürgermeisterin Antje Kellner) SPD 
Herr Sahan Kilic 
(Herr Ngoc-Diep Ngo) 
(Herr Aliou Sangaré)  
Frau Christine Schimpf 
Frau Shirley Steinhusen 
Frau Bertille Tchapda  
(Bezirksratsfrau Britta Waase) CDU 
(Frau Anna Welz) 
(Frau Olga Wiederholt) 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Berger Stadtbezirksmanagement 
Frau Ohlhorst  Bezirksratsbetreuung 
 
Gäste: 
Herr Achilles zu TOP 3 VfB Wülfel 
Frau Horsten zu TOP 3 DRK Projekt Elternbegleitung 
Frau Lüdtke-Pilger zu TOP 6 Café Erdball 
Frau Mau zu TOP 3 DRK-Projekt –Soziale Dienste Koordination 
Frau Meyer zu TOP 3 AG Kultur für Amerikafest 
Frau Wolpert zu TOP 3 AG Kultur für Amerikafest 
 
1. Begrüßung  
Herr Milkereit begrüßt die Anwesenden. 
 
2. Protokolle vom 22. Januar 2019 und 18. Februar 2019 
Das Protokoll vom Januar wurde einstimmig genehmigt, 
das Protokoll vom Februar mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung  
 
3. Entscheidung über Zuwendungsanträge 
3.1. Herr Achilles berichtete über das Soccer Projekt 2018 und die Planung für das Soccer 
Camp 2019. Das Geld wurde für Anschaffungen wie z.B. für Tore verwendet und die 
Teilnahmegebühr war gering bzw. auch kostenfrei. Die Teilnehmenden kamen aus 7 
Nationen. Das Interesse war sehr groß, so dass es jetzt einen Aufnahmestopp gibt. Es hätten 
sich neue Freundschaften, auch unter den Eltern entwickelt und das Projekt habe alle 
Erwartungen übertroffen. Das Camp sei täglich von 9:00-16:00 geplant, man könne aber 
bereits um 8:00 kommen und bis 17:00 bleiben. Der Integrationsbeirat sei herzlich eingeladen. 
Der Integrationsbeirat sprach sich einstimmig für die Zuwendung an das Projekt aus.  
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3.2. Die Anschaffung eines Notebooks für das Flüchtlingswohnheim Grazer Straße wurde 
einstimmig befürwortet. 
 
3.3. Frau Meyer und Frau Wolpert berichteten über das Amerikafest im vorherigen Jahr und 
sagten, dass in diesem Jahr mehr für Kinder angeboten werden soll. Das Fest sei in der 
Nachbarschaft gut angenommen worden, vor allem durch das Werbebanner. Es gab ca. 50 
Besucher*innen.  
Der Integrationsbeirat sprach sich einstimmig für die Zuwendung an das Projekt aus. 
 
3.4. Frau Mau und Frau Horsten verteilten den Flyer Bundesmodellprogramms „Starke 
Netzwerke Elternbegleitung für geflüchtete Familien“ und des DRK zum Netzwerk 
Bildungsintegration “Kindergarten und Schule in Deutschland verstehen“. Es würden 
Beratungen, Sprachkurse und Kochgruppen angeboten. Es gibt Überlegungen, einen Antrag 
an den Integrationsbeirat zu stellen. 
  
4.Treffen des Delegiertennetzwerks am 19.03.2019 
Der Punkt wurde vertagt, weil Herr Atrach-Edelmann nicht anwesend war. 
 
5. Auslobung des Integrationspreises 2019/2020 
Das Gremium sprach sich dafür aus, dass ein Preis ausgelobt werden sollte und sich auch 
bestehende Projekte bewerben dürfen. 
Frau Steinhusen fertigt einen Entwurf, der bis Ende August abgestimmt werden soll. Er soll 
dann mit großem Verteiler und im Maschseeboten und Stadt-Anzeiger beworben werden. 
 
6. Eigene Projekte des Integrationsbeirates Döhren-Wülfel 
- International Cooking; Café Erdball (Zusammenführung) 
Frau Lüdtke-Pilger kündigte den nächsten Kochtermin am 7. Juni in der Karlsruher Straße an 
und verteilte Plakate zur Weiterleitung. Sie habe einen Verteiler und eine WhatsApp-Gruppe. 
Angedacht sei, eine Rezeptsammlung mit Gerichten aus verschiedenen Ländern 
zusammenzustellen. Es besteht Interesse, während des Kulturlustwandelns eine Aktion auf 
dem Fiedeler Platz zu machen. Dort können vielleicht die Rezepte verteilt wird. 
 
- Öffentlichkeitsarbeit (z.B. Give Aways, Flyer) 
Herr Milkereit bat erneut um Passbilder für einen neuen Flyer. Er wird zur nächsten Sitzung 
wieder die neuen „Give Aways“ mitbringen (Stifte und Handy-Cleaner)  
 
- Integrationsfest 2019 
Es wurde überlegt, das Integrationsfest in einer der Schulen zu feiern, als mögliche Termine 
wurden Freitag, der 13.9. oder der 20.9. in der Zeit von 15:00-18:00 Uhr vorgeschlagen. 
Herr Milkereit fragt wegen der Räume bei Schulen an, bei Feuerwehr und der Polizei wegen 
einer Teilnahme. 
 
8. Verdeckter Rassismus (Diskothekeneinlass) 
Es wurde überlegt, ein Faltblatt zu entwerfen oder eine Veranstaltung zu dem Thema zu 
planen. Zur Sitzung im November soll jemand von der Antidiskriminierungsstelle in die Sitzung 
eingeladen werden. 
 
9. Verschiedenes 
Es gab keine Punkte unter „Verschiedenes“  
 
Nächste Sitzung am Mittwoch, 28. August um 18:00 Uhr. Der Raum wird noch 
bekanntgegeben  
Herr Milkereit schloss die Sitzung um 21:17 Uhr.  
 
 
 Für das Protokoll 
Manfred Milkereit Gundula Ohlhorst  
Vorsitzender  Bezirksratsbetreuung 


